

# Ces êtres étranges venus dont ne sait où

Une trentaine de rencontres rapprochées recensées dans le Var, selon Michel Figuet qui publie "OVNI en Provence" avec Henri Julien

En matière d'OVNI, Michel Figuet peut être pris au sérieux. Président du S.E.R.P.A.N. (société d'enquête et de recherche sur les phénomènes aérospatiaux non identifiés), il s'entoure d'ufologues de renom. Depuis deux décennies, il rassemble de la documentation sur les objets volants non identifiés. Avec Henri Julien, écrivain, provincial de souche, Michel Figuet vient d'écrire "OVNI en Provence". La majorité des cas d'observation dans le Var sont recensés, et le phénomène analysé.

**D**ANS le Var, les observations d'OVNI sont nombreuses. Mais les rencontres rapprochées plus rares (une trentaine seulement). "C'est tout de même, dit-il, le département où il y a le plus de cas en France avec le Nord. Ce sont des gens qui ont vu un phénomène, ayant parfois laissé des traces sur l'environnement comme à Trans-en-Provence".

Le 8 janvier 1981, à 17 heures, un homme s'approche à 20 mètres d'un engin ayant la forme de deux demi-sphères accolées de volumes inégaux. L'engin s'élève, s'incline et s'envole à une vitesse fulgurante. La soucoupe volante de Trans reste aujourd'hui encore un mystère.

Sur cette affaire, devenue un événement international, le S.E.R.P.A.N. émet des réserves. "Quoi qu'il en soit des querelles de spécialistes, estime Michel Figuet et Henri Julien dans leur ouvrage, cette soucoupe s'est transformée en fait médiatique et ne peut plus, le temps passant, être présentée comme une preuve de la réalité des phénomènes OVNI". Depuis 1981, il n'existe plus de cas d'observations de rencontres rapprochées dans le Var.

## DES PHENOMENES ETRANGES

L'ouvrage "OVNI en Provence" relate tout de même un cas daté du 8 juillet 1992. Les aviateurs d'un hélicoptère PUMA-SA 330 voient à la verticale de Brignoles, une forme aérienne inhabituelle

(un losange étiré de couleur noire).

D'autres observations étranges ont été recensées au Thoronet, à Carcès, Correns ou Montfort. "Ça ressemble à un hélicoptère", explique Michel Figuet, mais selon les témoins de ces phénomènes, les phares de la voiture s'éteignent, le moteur cale". De quoi douter d'un phénomène naturel.

Les enquêteurs spécialistes en OVNI restent méfiants à l'égard de témoignages dans la zone du Cannel-des-Maures. "Un jour, explique M. Figuet, deux dames en voiture ont vu un gros projecteur passer devant leur automobile. Après enquête, nous avons su qu'il s'agissait d'un PUMA SA 330, qui revenait de Moselle, avec ses projecteurs allumés à la verticale de la balise de Flassans".

## BOULE LUMINEUSE

Le Var des OVNI ne se limite pas à un seul secteur. Le Golfe de Saint-Tropez a, par exemple, été le cadre d'observations. En 1973, une lycéenne de 14 ans a vu une boule lumineuse à Beauvallon. En 1976, au Rayol Canadel deux témoins différents affirment avoir vu un OVNI; les témoignages concordent. A Saint-Tropez (1968), à Saint-Raphaël (1975) à Cogolin (1975)... des témoins affirment avoir vu un phénomène. Dans de nombreux cas, l'observation reste une énigme.

L'exemple de Vins-sur-Caramy (1957) reste par exemple tou-

jours inexplicable : deux dames se promènent le 14 avril vers 15 heures sur la départementale 24. Elles vont voir une "toupie volante" s'envoler, et des plaques routières vibrer. Un troisième témoin affirme avoir vu un engin bizarre.

A Toulon, aussi, un OVNI a été observé par un quartier maître chef radio, à bord du sous-marin "Galatée".

Les cas crédibles sont de plus en plus nombreux en région PACA. L'ouvrage "OVNI en Provence", publié aux éditions de "Haute-Provence" recense ces témoignages.

Robert YVON

## Montferrat : la seule photographie

■ Il n'existe qu'une seule photographie (voir ci-contre) d'un phénomène observé dans le ciel varois. C'était à Montferrat, vers la fin du mois d'août 1966. Mme Bernard a vu de chez elle, une lueur rouge bizarre, qui semblait à des feux d'arrêt d'une voiture. Elle a le réflexe de saisir son appareil photo et de réaliser un cliché. L'OVNI est alors parti brusquement en direction d'une colline et s'est évanoui dans la nuit. La bobine de film (diapositives) ne fut développée que plus tard. De part et d'autres de la masse de l'objet, se trouvent deux hyperboles lumineuses, dont les lignes de couleurs oranges correspondent à un spectre magnétique.



Une "soucoupe volante", photographiée dans le ciel de Montferrat, par Mme Bernard. (Repro doc V.M.)

## OVNI : les formes et l'heure

■ Selon les statistiques mises à la disposition du S.E.R.P.A.N., les formes d'OVNI les plus couramment observées sont : la boule, la soucoupe volante classique, le cigare.

"Actuellement, précise Michel Figuet, la tendance est aux objets triangulaires. Plusieurs cas ont été recensés dans le monde, et plus particulièrement en Belgique". Quant aux heures d'observations, elles varient. "On peut les situer d'après nos enquêtes entre 21 heures et 23 heures. Michel Figuet a lui-même observé un phénomène de lumière nocturne, alors qu'il se trouvait en escale à Fort de France, à bord du sous-marin "Junon", le 20 septembre 1965.



Michel Figuet entend à être pris au sérieux